
EntrevistaEduardoGómezBernat
, presidentedeGrantThornton

" EnGrantThorntonnoestamospor
la labordejugar a

reventarlosprecios
"

TeresaBarajas

MADRID .EduardoGómezBernat
hasidoreelegidorecientemente
presidentedeGrantThorntonen
España paralospróximoscuatro
años

,

a partirdel 1 deseptiembre
de2011

,

fechadecomienzo del
ejerciciopara la firma .

En
la

misma juntadesociostambiénse
produjo la reeleccióndeJosé
MaríaFernándezUlloacomo
director generalpara el mismo
periodo

.
Lacompañíaes la sexta

organización auditoraenEspaña y

cuentaconmásde30.000
profesionales en113países.

¿Cuálessonsusespectativas
trasserreelegido presidente de la

compañía?
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Lareelecciónsurgeenun
momento adecuadoparahaceruna
votación deestetipo , yaque la

situaciónquesenospresentaes
complicada . Todo el mundotiene
optimismo , pero lo ciertoesquelos
datosactualesnosonbuenos .

Tengo
unagransatisfacción porhaber

salido reelegidopornuestros socios

porvotación secreta
y

me
considerounhombrecon la suficiente
fuerzamoralparaemprender los
próximoscuatroaños

, ayudadopor la

experienciade
lo

vivido
y

con
ganasdequeestacompañíasiga el

caminoquehemos iniciado.

El

¿Cuálhasido el camino
recorrido porGrantThorntonhasta
ahora?

Ci

Somosunafirmaposicionada
aunque el mercadosólo " hable " de
lascuatrograndes . Nuestra
compañía tieneganasdeavanzar

y

en
estesentidopretendemos tener
pocasprioridades pero
cumplirlas .

A nivelglobal la firmacuenta
con30.000personas a sucargo y

estápresenteen110países .
Por

lo

tanto
,

esevidente queGrant
Thorntontienevocaciónde
crecimiento

y

esunafirmapotente y

preparada .
EnEspañasomos

la

sextaporfacturación
y

pretendemos crecerprincipalmente en el

mercadode lascompañías
cotizadas

y

deempresas dinámicas . Le
damos muchaimportancia a

la

solidezeconómica
y queremos

crecimientosrentables.

¿Cuálessonlasvíaspara
garantizarunabuenagestiónen la

auditoríateniendoencuenta la

situaciónactual?
El

Laformacióndelaspersonases
fundamental

.
Nosotrosbuscamos

ofrecercalidad
y

pretendemos
tambiénqueennivelesmedios-altos
setengaunaatracciónporgenerar
negocio.

Organismoeuropeo :

"

Esbuenoqueexistan
normascomunes.
Jugamosconuna
Europaunida "

Menossalvedades :

" Lascompañíasson
conscientesdeque
hayqueavanzar
en la transparencia

"

Expectativas :

"

Tengo la suficiente
fuerzamoralpara
emprender los
próximoscuatroaños "

¿Cuáles la fórmulapara
mantener o conseguirganarclientes en
tiemposdecrisis?
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Larelacióncon el cliente
queremos queseapróxima

y queesté
satisfecho . ¿Cómo seconsigue?Con
buenosprofesionales , pero
tambiénlossociossondeterminantes
en la cercanía al cliente . Hayque
conocersusinquietudes ,

cuáles son
losproblemas en el sector

y

conocer losriesgosdenegocio .

Cuestionesenlasquetarde o

temprano
,

losauditoresdeberemosentrar.
Setratadeanticiparse a las
situaciones

y

deacompañar al cliente
ensusproyectos.

¿Laconsecuencia de la bajada
deloshonorarios

,

enalgunos
casosdentrodelsector

, puede
afectar a

la calidaddelasauditorías?
CILasauditoríasenEspaña son
másbaratasqueenpaísescomo
Inglaterra ,

Fracia o EstadosUnidos.
Ahíesdondeestá el problema .

Los
preciossedebendeigualar , yaque

si seofrececalidadhayquepagar
bien a la gente y generar ingresos.
Nocabedudadeque la calidad hay
quepagarla

y

lospreciossetienen
queadecuar a la economía

y

a la

situaciónglobal . Hoyendíanocreo
queexistanproblemas decalidad
en el sector.

¿Seencuentraenunbuen
momento

la auditoríaenEspaña?
o

Creoqueestamosenunbuen
momento

.
Nohaycrisisdecalidad

y

creoqueestácreciendo el

prestigio
delauditorporqueseestá

haciendountrabajomuybueno . Se
hacencontroles internos

, trabajos
desupervisión ,

y

lasfirmasestán
muyconcienciadas.

Comoadelantó lelEconomista'
,

seva a crearunórgano de
supervisión para lasfirmas a nivel
europeo , ¿qué le parece la creacióndel
nuevoorganismodecontrol?
131Esbuenoqueexistan normas
comunes . JugamosconunaEuropa
Unidapor lo que la creacióndel
nuevoorganismomeparecebien.

Sehadichoenmuchas
ocasiones que la concentraciónnoes
buena

,

¿cómosedeberíagestionaren
suopiniónesteasunto?

o Hayqueabrir el mercadode la

auditoríapor el biendetodos
.

Desde luegoexisteunacláusula
limitativa quenoesjusta y quese
deberíadeeliminar . Lascláusulas
restrictivas

.
Nopuedeserque

determinadosbancosensudía o

ahora si lo siguenhaciendo para
ofreceruncréditoseexijaque la

auditoría la realiceunadelasgran

NACHO MART?N

des
. Hayvariasfirmas

,
y

desde

luego
nosotrossomosunadeellas

, que
estánpreparadaspararealizarun
buen trabajo .

Lasempresas
públicas nodeberíanponerestas
cláusulas.

¿Creeque la crisishasuscitado
quelasfirmasjueguenconlos
preciosdelasauditorías?

O

Enocasionespuedepasarpero
esunerrorradical . Quienquiera
jugarquejuegue .

Nosotrosno
estamos por la labordejugar a

reventar losprecios . Nuestro
trabajo

tienevalor
y garantizamos la

transparencia y

la fiabilidadde la

informacióneconómicaenlos
mercados . Losduros a cuatropesetas
acabanmal .

Esimposiblequese
hagauntrabajobienhechocon
segúnqueprecios.

El número desalvedadesseha
reducido

,

¿existeunainformación
mástransparente?
131Las empresassonconscientes de
quehandeavanzaren la

transparencia
y

debenprofesionalizarse.
Con la crisis el auditordebede
estar

"

ojoavizor "

.

1

? Más información
relacionada conestetemaen
www.eleconomista.es
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